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EDUCACIÓN

Estatal:

“Asignan a Morelos Comisión de Desarrollo de nuevo organismo estudiantil nacional”
No obstante carecer de presidente, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) participó
en  la  constitución  de  la  Confederación  Nacional  de  Estudiantes  Mexicanos  (Conem)  y  se  le  asignó  la
Comisión de Desarrollo Estudiantil  de este nuevo organismo de representación estudiantil  nacional.  Yván
Vilchis  Álvarez,  presidente  del  Comité  Ejecutivo  de  la  Sociedad  de  Alumnos  del  campus  oriente  de  la
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explicó que luego de la destitución de Édgar Landeros
Muñoz como presidente de la FEUM y a efecto de cumplir con la invitación que se había presentado a la
representación estudiantil morelense de participar en la integración de la Conem, fue designado representante
por Morelos en la reunión que tuvo lugar en la ciudad de Campeche el año pasado. Explicó que en esa
reunión participaron  16 federaciones de  estudiantes y  se designó a Fernando Mancilla,  presidente  de la
Federación de Estudiantes de Colima, como presidente de la Conem. A Morelos se le dio el encargo de ser
titular de la Comisión de Desarrollo Estudiantil que tiene el compromiso de gestionar becas a nivel nacional
para los estudiantes universitarios, recursos para incremento de matrícula en las universidades públicas y
tener  la  posibilidad  de opinar  respecto de  los programas de educación  superior.  En ese sentido,  Vilchis
Álvarez informó que hoy sostendrá una reunión con el diputado Trinidad Padilla, presidente de la Comisión de
Educación del Congreso federal; encuentro que tendrá lugar en la Ciudad de México y el cual se tendrá a
nombre de la Conem y de la propia FEUM.
La Unión de Morelos, p.12,  (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica Gonzólez).

“Se dificulta a la Upemor conservar 50% de alumnos”
Alrededor del 50 por ciento de los alumnos que ingresan a la Universidad  Politécnica del Estado de Morelos
(Upemor)  abandonan  sus  estudios  debido  a  problemas  académicos,  por  lo  que  la  institución  inició  un
programa de rescate para orientar a los jóvenes a continuar con su carrera. Cada año, ingresan alrededor de
100  estudiantes  a  cursar  alguna  de  las  siete  carreras  que  ofrece  la  universidad,  sin  embargo,  sólo  50
concluyen. “Tenemos una deserción del 50 por ciento de alumnos, pero el principal factor son las cuestiones
académicas, después el factor económico”, informó la directora de Vinculación Empresarial de la Upemor,
Guadalupe Reza Albarrán.
Diario de Morelos, p.9, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Estudiantes toman edificio de rectoría de Universidad Michoacana” 
A 48 horas de haber tomado posesión, el rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo
(UMSNH), Salvador  Jara,  enfrenta la primera toma del  edificio  de Rectoría.  Integrantes de la agrupación
denominada Izquierda Universitaria se apoderaron del inmueble en exigencia del cumplimiento de diversas
demandas. La toma del edificio fue encabezada por el dirigente estudiantil  Jesús Mora, quien entregó un
pliego petitorio a las nuevas autoridades universitarias. Al momento, la toma no incluye las instalaciones de
Ciudad Universitaria, por lo que se espera que la manifestación no afecte las clases mañana miércoles. Sin
embargo, las actividades administrativas sí se vieron interrumpidas, pues los paristas obligaron a funcionarios
y empleados a abandonar el edificio donde despacha el rector. 
Milenio, (Notimex).
http://www.milenio.com/node/619529

“Hallan entierros en zona huasteca”
Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH-Conaculta) descubrieron cinco entierros
prehispánicos  de  personajes  de  alto  rango  social,  acompañados  de  ricas  ofrendas  de  vasijas  que  aún
contienen restos de alimentos, según comunicado de prensa. El  hallazgo, que data entre 900 y 1521 de
nuestra  era,  aportará  información  novedosa  sobre  las  costumbres  funerarias  y  de  la  dieta  que  tuvo  la
población de ese sitio de la cultura teneek o huasteca. El conjunto de enterramientos presenta restos óseos
de por lo menos siete individuos que yacen sentados y que fueron sepultados con un ajuar, del que destacan
fragmentos de un textil con que fueron envueltos los cuerpos y que aún conserva pigmentos de tonalidades
roja, azul, amarilla y blanca; así como cuentas de cobre, concha y piedra verde. Según el comunicado, las
ofrendas que acompañan a las osamentas consisten en platos y vasijas zoomorfas y antropomorfas, que
contienen residuos de alimentos hechos de animales como peces, aves y armadillos, además de huevos de
guajolote.  Estela  Martínez  Mora,  arqueóloga corresponsable  del  proyecto Origen y  desarrollo  del  paisaje
urbano de Tamtoc, mencionó que es la primera vez que en este sitio prehispánico se localizan entierros con
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evidencias  de  restos  de  materiales  comestibles,  lo  cual  “arrojará  nueva  información  que  servirá  para
profundizar  en el  conocimiento  de  las costumbres  mortuorias  y  sobre  la  dieta  que tuvieron  los  antiguos
huastecos de esta zona”. 
El Universal, (Redacción).
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64563.html
La Jornada, p.7a, (Redacción).
Milenio, (Notimex).
http://www.milenio.com/node/619545

“La activación física en las escuelas no requiere lugares específicos, dice la SEP”
De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), la activación física en las escuelas no requiere
canchas o espacios físicos específicos ni implementos especiales como en otros ejercicios y deportes. De
hecho, considera que realizar actividades domésticas, como barrer, lavar y limpiar, también es parte de la
vigorización del  sistema cardiovascular.  Lo anterior  es parte de las orientaciones enviadas a directivos y
docentes en el contexto de la estrategia para combatir el sobrepeso y la obesidad, que se presenta en más de
10 millones de niños y adolescentes mexicanos.
La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

“Juan Sabines Guerrero inaugura Universidad Politécnica en Suchiapa”
El gobernador Juan Sabines Guerrero inauguró la Universidad Politécnica de Chiapas, primera escuela de
educación superior en el municipio de Suchiapa, donde señaló que la educación superior se ha convertido en
prioridad para el estado y la prueba es que hasta 2006 14 municipios tenían campus universitario, hoy son 26
y “vamos por nueve más. Esta es una alternativa para prepararse y salir adelante; debemos regionalizar y
tener  esa  alternativa  de  educación;  que  los  jóvenes  se  preparen  porque  esta  universidad  va  a  seguir
creciendo en espacios, en matrículas, para ofrecer mejores alternativas y mejores estudiantes, subrayó ante
cientos de universitarios. En estas instalaciones, donde se centran innovadoras carreras como las ingenierías
en desarrollo de software, agroindustria, energía, ambiental, biomédica y mecatrónica, el mandatario depositó
una cápsula del tiempo que se abrirá en 25 años; el Ejecutivo estatal depositó una carta que previamente leyó
ante cientos de alumnos reunidos.
La Jornada, p.39, (De la redacción).

“Se aproxima la noche de las estrellas”
Bajo el lema “Hagan química con el universo”, el Instituto Municipal de Cultura de Gómez Palacio, la Sociedad
Astronómica de La Laguna,  el  Planetarium Torreón y  el  Museo Regional  de La Laguna,  así  como otros
institutos patrocinadores realizarán el próximo 26 de febrero el evento La noche de las estrellas 2011, donde
se busca que la población aprecie a todo su esplendor la lluvia de estrellas que se tendrá esa noche. Por
tercera ocasión se espera que las estrellas bajen en el cielo lagunero para ser disfrutadas por el público en
general en las instalaciones de la Expo Feria Gómez Palacio donde se contará con telescopios, láser, talleres
para niños y actividades culturales a partir de las seis de la tarde y hasta las once de la noche.
Milenio, (Lucero Sánchez).
http://www.milenio.com/node/619227

Internacional:

“El satélite Planck permite detectar 30 nuevas nebulosas de galaxias”
El satélite Planck, lanzado en busca de las señales de la primera luz que surgió en el universo tras el Big
Bang, también recogió datos sobre los objetos más fríos del cielo, una mina de oro para los científicos cuyos
resultados fueron presentados el lunes. Lanzado el 14 de mayo de 2009 para analizar el resplandor fósil,
huella ahora fría  que el  universo dejó de su juventud,  el  satélite Planck está idealmente concebido para
detectar  también otros  objetos  muy fríos,  subrayó  el  martes ante  la  prensa Jan Tauber,  científico  de la
Agencia Espacial Europea. Un catálogo de 15 mil fuentes compactas muy frías pudo ser establecido a partir
del mapa del cielo realizado en continuo por Planck desde mediados de 2009, un verdadero baúl de tesoros
para los astrónomos, que van a poder dedicarse al estudio de esos objetos celestes, entre ellos 30 nuevas
nebulosas  de  galaxias.  Podremos  hacer  mucha  ciencia  con  eso,  aseguró.  Para  los  científicos  de  la
colaboración Planck, reunidos del 10 al 14 de enero en París, es un gran día, aunque pueda ser difícil para
nosotros  transmitir  la  excitación  que  sentimos,  dijo.  Un  total  de  25  estudios  científicos  son  publicados
paralelamente en la revista científica Astronomy and Astrophysics.
La Jornada, p.2a, (Afp).

3



“Cumple un siglo cantera de premios Nobel”
La sociedad alemana Max Planck, cantera de premios Nobel y referente mundial en la investigación científica,
celebró hoy en Berlín un siglo de historia con una ceremonia a la que asistieron diversas personalidades y en
el que se recordó el oscuro papel de la institución durante el nazismo. El acto en la Academia de las Artes en
Berlín conmemoró la fundación en 1911 de la sociedad Kaiser Wilhelm, de la que surgió tras la Segunda
Guerra Mundial la actual Sociedad Max Planck para el Avance de la Ciencia.
La Jornada, p.2a, (Dpa).

“Alertan sobre posible deshielo de glaciares menores en Canadá y Alaska”
Si se derriten los glaciares menores que están presentes en Canadá, Alaska y las orillas del Polo Sur, el nivel
de los mares del planeta aumentará 12 centímetros para el año 2100, de acuerdo con una simulación por
computadora realizada por la Universidad de British Columbia, Canadá. Este aumento en el nivel del mar se
sumaría a otros 17 o 18 centímetros de elevación derivado del derretimiento de otros glaciares de mucho
mayor tamaño localizados cerca de los polos.
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554313

“Descubren la fábrica de vino más antigua al sur de Armenia”
Un grupo internacional  de arqueólogos anunciaron ayer el  hallazgo de una fábrica de vinos en el  sur de
Armenia que data de hace seis mil años aproximadamente, lo que la convierte en la más antigua del mundo.El
descubrimiento, que tuvo lugar en la provincia armenia de Vayotz Dzor, es de suma importancia, ya que los
últimos vestigios de este tipo conocidos hasta ahora se remontaban a poco más de cinco mil años atrás. “Es
el  más  antiguo  centro  de  producción  de  vino,  con  su  prensa,  cubas  de  fermentación  y  jarras  de
almacenamiento in situ, relativamente completa”, afirmó Hans Barnard, autor del artículo sobre el hallazgo
publicado en el Journal of Science Arqueology. 
La Crónica de Hoy, (Agencias en Madrid).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554314

“Perú recupera cráneo de 2 mil años de antigüedad”
Un cráneo preincaico de más de 2 mil años de antigüedad, procedente de la zona peruana de Cuzco, ha sido
recuperado en Sevilla después de más de ochenta años sin localizar y de pasar por numerosas vicisitudes al
concluir la Exposición Iberoamericana, celebrada en esa ciudad española en 1929. Ocho décadas después de
su traslado a España, el cráneo, que al parecer corresponde a un varón, de unos 30 años, ha llegado a la
Universidad de Sevilla gracias a "una cadena de afortunadas casualidades" , explicó el profesor de Medicina
Legal de ese centro Leandro Picabea. El informe que resulte de esta investigación va a acompañar al cráneo
para su devolución al Gobierno peruano. Para el cónsul peruano adjunto en Sevilla, Luis Pablo Salamanca,
recuperar esta pieza "tiene un valor importante" para su país porque "forma parte de su cultura e historia". El
cráneo figuraba entre los objetos que se quedaron en la sureña ciudad española tras acabar la Expo de 1929
y clausurarse el pabellón de Perú.
El Universal, (EFE).
http://www.eluniversal.com.mx/notas/736400.html

“Discovery tendrá último viaje el 24 de febrero”
El Discovery partirá previsiblemente el 24 de febrero a su último viaje al espacio, después de que la NASA
consiguiera finalmente solucionar los problemas técnicos que le han obligado a retrasar el lanzamiento en
siete ocasiones. La agencia espacial estadounidense informó que el Discovery partirá a las 21:50 GMT del 24
de febrero a la Estación Espacial Internacional (EEI) , en su último viaje al espacio y en uno de los últimas
misiones  del  programa  de  transbordadores  de  la  NASA.  La  NASA había  tenido  que  retrasar  en  varias
ocasiones el lanzamiento del Discovery, que estaba previsto inicialmente para el pasado 1 de noviembre.
Primero fue una fuga de hidrógeno, luego un fallo eléctrico y posteriormente el descubrimiento de grietas en
los largueros del  tanque de combustible externo durante el  proceso de llenado,  cuando el  transbordador
estaba listo para iniciar la misión STS-133. Después de dos meses de análisis y varias pruebas, los ingenieros
de la NASA han determinado que el problema era una combinación de factores manufactureros y del proceso
de llenado del tanque, en el que se introduce combustible líquido, en concreto oxígeno e hidrógeno a más de
cien grados bajo cero. La respuesta al problema es instalar reforzamientos en los largueros. 
El Universal, (EFE).
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62429.html
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SALUD

Estatal:

“El 30% de trabajadores afiliados padece diabetes o hipertensión arterial: IMSS”
Como resultado de las visitas que realiza el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se detectó que el 30
por ciento de los trabajadores tienen diabetes mellitus o hipertensión arterial. Aunque están afiliados, muchos
de ellos  no  se han dado de  alta  ni  cuentan  con cartilla  médica.  Lo  anterior  fue  dado a conocer  por  la
institución,  que  registró  durante  el  2010,  visitas  a  110  empresas  afiliadas  como parte  del  programa  de
medicina preventiva. “De acuerdo a las acciones de detección que realiza el personal de IMSS, 30 por ciento
de los trabajadores resultan con hipertensión y/o diabetes”, señala el comunicado en el que se expone que
además de las acciones de detección se realizan actividades educativas en los centros de trabajo. María
Cristina  Vara  Flores,  coordinadora  delegacional  de  Enfermería  de  Salud  en  el  Trabajo,  señaló  que  “los
obstáculos que encuentran y que impiden la atención al cien por ciento de los empleados, es que no obstante
que la empresa tenga dado de alta al trabajador, éste no acude al archivo clínico de la unidad médica que le
corresponde para darse de alta y le asignen consultorio, por lo que no cuenta con la cartilla de citas médicas”.
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

“Advierten sobre repunte de casos de varicela”
En esta temporada incrementan los casos de varicela, alertó el coordinador de salud pública de la delegación
Morelos  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS),  Armando  Mendoza  Carvajal,  quien  emitió
recomendaciones para evitar la propagación de esta enfermedad y dar un manejo adecuado a pacientes. El
epidemiólogo explicó que en estas fechas repuntan los casos de dicho padecimiento viral, y se han registrado
casos en guarderías y escuelas privadas. No obstante el funcionario afirmó que la incidencia de encuentra
dentro de los parámetros esperados. El especialista destacó que es importante seguir medidas de prevención
para evitar el contagio, como el mantener separado al paciente, pues dejó en claro que no es recomendable
que “lo niños sanos sean acercados a los enfermos para que de una vez les dé”, como se creía antiguamente.
De igual forma alertó sobre los riesgos de usar remedios caseros no autorizados por el médico, como poner
en  las  lesiones  que  provoca  el  virus  en  la  piel,  tintura,  polvos,  o  baños  con  sustancias,  ya  que  está
demostrado  que  algunas  de  esas  aplicaciones  puede  provocar  complicaciones  y  dejar  como  resultado
cicatrices más notorias. Expuso que hay personas adultas que ya tuvieron varicela, pero que pueden contraer
el  mismo  virus  y  aparece  otra  enfermedad  con  los  mismos  síntomas  pero  más  intensos,  “por  ello  es
recomendable seguir la medida de prevención de aislamiento”.
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

“Provoca molestia medicina agotada”
El desabasto de un medicamento que dejó de producirse hace tres meses por los laboratorios Janssen-Cilag
ha provocado el enojo de un sector de la comunidad morelense que la requiere para continuar su tratamiento,
debido a que el  fármaco está agotado en todas las cadenas de farmacias del  estado.  Sin embargo,  los
médicos desconocen el problema y continúan recetándolo. Se trata del TYLEX CD, un fármaco controlado
que  ayuda  a  disminuir  los  dolores  crónicos  en  los  pacientes  que  padecen  molestias  provocadas  por
enfermedades como el cáncer, fracturas e intervenciones quirúrgicas que tienen que ver con la prevención, 
tratamiento y  rehabilitación de la dentadura. El problema principal con la  existencia del medicamento estriba
en su fórmula, debido a que es el único que se produce en el país, ya que su sustancia activa está compuesta
por 500 miligramos de paracetamol y 30 miligramos de codeína, lo que representa una combinación efectiva
contra el dolor intenso en pacientes que padecen las enfermedades mencionadas.
Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández).

“Reducen familias número de hijos”
El Consejo Estatal de Población (Coespo) reveló que, en los últimos cinco años, las familias disminuyeron la
cantidad de hijos a procrear, pues en 2005 se tenían 2.1 hijos por cada mujer en edad reproductiva; ahora,
con base en información del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), se tiene sólo un promedio de
1.2 hijos.“El crecimiento de la población en los últimos 5 años es del 10 por ciento; sin embargo, se observa
una baja en el índice de natalidad, lo que indica que Morelos, al igual que el país, está envejeciéndose, y para
poder reponer a la población, se requiere que las familias tengan 2.8 niños”, explicó el director general de
Coespo,  Julio  César  Díaz  Díaz.  De hecho,  detalló  que  en  la  entidad  existen  alrededor  de  468 mil  927
viviendas, y la mayoría de las familias la componen 3.6 personas, lo que muestra la reducción de este sector;
ello  por  la  baja del  índice de natalidad,  en el  que se involucran  factores como la  economía,  la  falta  de
oportunidades y la mayor planificación de las familias.
Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz).

5



Nacional:

“Ssa: se reformuló chatarra”
José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Salud, dijo que el gobierno no está dejando la responsabilidad a
los  padres  de  familia  para  evitar  que  los  niños  consuman  alimentos  chatarra  en  las  escuelas,  aunque
consideró que son parte fundamental para la formación de hábitos alimenticios sanos. Dijo que en el interior
de las escuelas, “no vamos a tener un médico atrás de cada niño para que le diga: ya te comiste tres galletas
y ya vas engordar”,  al  insistir  que los padres de familia  deben evitar darles dinero a sus hijos para que
compren golosinas durante el recreo. Les pidió incluir en su lunch alimentos saludables, ya que “estamos
perdidos cuando le meten en su lonchera tortas retacadas de mayonesa y de queso o de papas”. Dijo que los
nuevos productos tienen entre seis a siete cosas diferentes: menos grasas saturadas, colesterol, azúcar y sal,
además que ya no habrá refrescos, y que los alimentos y bebidas autorizadas pueden ser adquiridos todos los
días por los niños siempre y cuando estos cumplan con los lineamientos establecidos. Al respecto, las cúpulas
empresariales del  ramo alimenticio  anunciaron  el  incremento de productos  reformulados en los planteles
escolares durante los siguientes seis y 12 meses. 
El Universal, (Ruth Rodríguez y Ramiro Alonso).
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183013.html
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

“Con éxito, en el INP avanzan estudios de la vacuna contra la adicción a la heroína”
México tiene la patente de la vacuna contra la adicción a la heroína. Hasta ahora,  luego de 10 años de
trabajo, el proyecto ha tenido buenos resultados en la experimentación con ratas que, al recibir la sustancia
diseñada en el Instituto Nacional de Psiquiatría (INP) Ramón de la Fuente Muñiz, dejan de consumir la droga
casi  inmediatamente,  aseguró María Elena Medina  Mora,  directora del  organismo.  Señaló que el  trabajo
incluye el  estudio de  otras cuatro sustancias para  erradicar  la  adicción a la  morfina,  cocaína,  nicotina y
metanfetaminas, las cuales también han tenido resultados alentadores en la fase de experimentación con
animales. Todavía falta probar cada producto en seres humanos, verificar su toxicidad y posibles efectos
secundarios. De cualquier manera, indicó la especialista, el proyecto mexicano es de los más avanzados a
escala mundial, en particular lo relativo a la heroína, descubierto y patentado por científicos mexicanos.
La Jornada, p.3a, (Ángeles Cruz y Alonso Arrutia).

“Onda gélida pone a ‘temblar’ al país”
Autoridades de Protección Civil en Reynosa, Miguel Alemán y Río Bravo, municipios de Tamaulipas, activaron
albergues e iniciaron operativos para refugiar a migrantes, indigentes y a quienes no tengan un lugar seguro
para protegerse ante el  drástico descenso en la temperatura,  que ayer llegó a dos grados bajo cero.  El
Servicio  Meteorológico  Nacional  (SMN) informó que las condiciones  invernales son  ocasionadas por  una
masa de  aire  polar  asociada al  frente  frío  número  20.  Este  evento  generará  un  marcado  descenso  de
temperatura en la mayor parte del territorio nacional, a partir de este martes y hasta el próximo fin de semana.
En este contexto, el Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) alertó de posibles heladas en algunas
zonas serranas de Nayarit, Jalisco, Michoacán y centro del país, así como de la caída de aguanieve en sierras
de  Chihuahua  y  Durango.  El  órgano  dependiente  de  la  Secretaría  de  Gobernación  reportó  que  en  las
próximas horas habrá temperaturas entre los menos nueve y menos tres grados centígrados en Chihuahua y
Durango.  También  habrá  heladas  y  frío  en  Baja  California,  Sonora,  sierras  del  Distrito  Federal,  México,
Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Oaxaca,
Chiapas, Sonora, Coahuila, Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro. 
El Universal, (Corresponsales).
http://www.eluniversal.com.mx/estados/79235.html

“Repunta influenza en el país”
La Secretaría de Salud detectó que esta temporada de influenza es más intensa de lo habitual. El titular de la
dependencia, José Ángel Córdoba Villalobos, informó que se ha registrado un aumento del 30 por ciento en el
número de casos totales. De acuerdo con el comisionado para la influenza, Alejandro Macías, las más de 600
unidades centinela o de vigilancia epidemiológica que hay en todo el país han confirmado semanalmente
alrededor  de  250  nuevos  casos,  lo  que  representa  un  crecimiento  importante  con  relación  al  inicio  de
temporada de influenza, a finales de septiembre pasado.
Reforma, p.p.5, (Margarita Vega).
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“México, el país que perderá más bosques en las próximas décadas”
Acelerado  y  continuo  calentamiento  del  Ártico,  pérdida  de  la  biodiversidad  y  reducción  de  la  superficie
boscosa, son algunos efectos que se observarán en América del Norte en las próximas décadas. México será
el país que perderá mayor superficie de bosques. El estudio Perspectivas ambientales en América del Norte
para 2030, elaborado por la Comisión de Cooperación Ambiental y divulgado ayer, sintetiza investigaciones
recientes en la materia para México, Canadá y Estados Unidos. En la región se perfila un incremento de las
temperaturas promedio, sobre todo en latitudes altas y en invierno. Además, alteraciones en el patrón de
precipitaciones, aunque su alcance continúa siendo incierto. Lo mismo sucede en el caso de los fenómenos
meteorológicos extremos, indica el documento.
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso).

“Este año comenzarán programas para evitar disminución del macizo forestal”
Para impedir que México siga perdiendo su macizo forestal, este año comenzarán programas piloto con una
estrategia apegada a la Reducción de Emisiones por la Deforestación y Degradación de los Bosques (Redd
plus) en el corredor península de Yucatán, Campeche y Quinta Roo; zona lacandona de Chiapas; llanuras
costeras de Jalisco,  y en la zona del  Cutzmala.  Son áreas de acción temprana en las que se aplicarán
recursos aportados por las agencias Francesa de Desarrollo y Española de Cooperación, así como de la
Unión Europea, explicó Juan Manuel Torres Rojo, director de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). Se
acordó trabajar  en  esas zonas,  porque son parte  de las regiones  donde se tiene el  más alto  índice de
deforestación. Es en las zonas tropicales donde se registra 50 por ciento de la pérdida forestal por el cambio
de uso de suelo para dar paso a la agricultura y la ganadería. En los reportes que México ha presentado a la
Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, se indica que la deforestación en
bosques y selvas pasó de 354 mil 35 hectáreas anuales en el periodo 1993-2002 a 155 mil 152 en el de 2002-
2007, por lo que el país cuenta con –según esos datos– 65.3 millones de hectáreas de dichos ecosistemas.
La Jornada, p.36, (Matilde Pérez).

Internacional:

“Sistema inmunológico tiene plan para emergencias”
Un estudio  de  científicos  de  la  Universidad  de  California  (UC)  reportó  hoy  que  el  sistema inmunológico
humano tiene un sistema de refuerzo que se activa cuando falla el sistema regular de protección. Un profesor
de farmacología de la UC en San Diego (UCSD), Michael Karin, explicó que cuando el sistema inmunológico
humano  innato  opera  contra  infecciones,  causa  algunas  inflamaciones,  que  cuando  no  son  controladas
pueden propiciar enfermedades crónicas como artritis y afecciones cardiacas. El sistema regular de inmunidad
se llama Factor Nuclear de Kappa B o NfKB, que es el que actúa cuando por ejemplo algún virus ingresa al
cuerpo y se activa una respuesta que cubre completamente al virus para impedirle causar daño. Expertos de
la  UCSD  emplearon  herramientas  farmacéuticas  para  bloquear  la  respuesta  del  NfKB  en  ratones  de
laboratorio, pero, en lugar de quedar desamparados, los ejemplares sometidos a experimentos sobre la piel
se aliviaban más rápidamente que los que conservaban su sistema inmunológico intacto. 
El Universal, (Notimex).
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62424.html

“Piden pruebas de efectividad del Tamiflu”
Cochrane Collaboration, asociación internacional que aboga por la total transparencia de los laboratorios en
materia de nuevos medicamentos,  ha exigido al  grupo suizo Roche los resultados completos del  ensayo
clínico  del  fármaco  contra  la  gripe  H1N1  Tamiflu.  Tras  revisar  los  resultados  publicados  hasta  ahora,
Cochrane llegó a la conclusión de que "no hay pruebas suficientes de que oseltamivir (Tamiflu) reduzca las
complicaciones en adultos sanos", según informa hoy el British Medical Journal en su edición de internet.
Roche reaccionó a esas críticas con la promesa de hacer pública la información sobre los diez ensayos
clínicos  no  publicados  aunque,  según  Cochrane,  todavía  "no  ha  cumplido".  El  equipo  de  Cochrane
responsable de los antivirales, expresa su preocupación tras haber encontrado "informes sobre diez efectos
adversos graves en pacientes que participaron en dos importantes ensayos" financiados por Roche y que no
se incluyeron en los resultados publicados. El grupo exige acceso libre a la totalidad de los datos de los
ensayos clínicos para conocer los "verdaderos" efectos de los nuevos medicamentos. 
El Universal, (EFE).
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62426.html

“Lluvias e inundaciones cobran 13 vidas y desatan caos en Sao Paulo”
Un saldo de 13 muertos, inundaciones y caos ha causado desde el pasado lunes en Sao Paulo, la mayor
ciudad de Brasil, el fuerte temporal de lluvia que azota el gigante sudamericano desde el pasado 1 de enero.
Ayer la ciudad amaneció con amplias zonas bajo las aguas debido al desbordamiento de ríos, informaron
autoridades.
La Crónica de Hoy, (Agencias en Sao Paulo |).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554244
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“Inundaciones obligan a desalojar zonas de Brisbane, tercera mayor ciudad de Australia”
Autoridades australianas comenzaron ayer el desalojo de varias comunidades de Brisbane, capital del estado
de Queensland, en el noreste del país, ante las previsiones de que las aguas aneguen completamente su
superficie a lo largo de esta semana, indicó el alcalde de la ciudad, Campbell Newman.
La Crónica de Hoy, (Agencias en Sidney).
ttp://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554248
Milenio, (EFE).
http://www.milenio.com/node/619555

ECONOMÍA

Nacional:

“Concede el BID dos préstamos a México por 600 mdd”
El  Banco Interamericano de Desarrollo  (BID)  anunció  la  concesión  de  dos  préstamos a México por  600
millones  de  dólares  en  proyectos  para  mejorar  el  acceso  al  agua  potable,  saneamiento  e  higiene  en
comunidades  rurales  y  escuelas públicas.  Los  proyectos  permitirán  proporcionar  agua potable  a  630 mil
personas, así como beneficiar a 1.3 millones de estudiantes que corren el riesgo de padecer enfermedades
transmitidas  por  el  agua  a  causa  de  deficiencias  estructurales  en  sus  escuelas,  dijo  el  BID.  El  primer
préstamo, de 350 millones de dólares, servirá para financiar el Programa de Agua, Saneamiento e Higiene en
la Educación Básica, señaló el organismo.
La Jornada, p.26, (Dpa y Notimex).

“Afectará inflación y bienestar social el costo de los alimentos”
La carrera alcista de los alimentos no se ha detenido. Expertos anticiparon que el precio seguirá en aumento
durante el resto del año, aunque a una velocidad más moderada que la observada en los últimos seis meses.
En México, estos incrementos "van a afectar la dinámica de la inflación y bienestar social", especialmente por
el mayor costo de estos productos, opinó Sergio Kurczyn, analista de Banamex. El precio de los alimentos
comenzó a incrementarse de manera sostenida a partir de 2005 y llegó a un "pico" en junio de 2008, de
acuerdo con información del Fondo Monetario Internacional (FMI). Desde entonces comenzó a disminuir, pero
factores meteorológicos y una mayor demanda volvieron a elevarlos en el último semestre.
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador).

“Aumentó 6% la captación de divisas de turistas extranjeros”
Entre enero y noviembre de 2010 México captó 10 mil 720.7 millones de dólares con la llegada de turistas
internacionales, un aumento de 6 por ciento frente a similar lapso de 2009, en el cual la derrama se ubicó en
10 mil 109.7 millones, informó este martes el Banco de México. Detalló que un total de 20.4 millones de
turistas extranjeros ingresaron al país en ese lapso, mientras el gasto promedio de los visitantes disminuyó 1.4
por ciento al caer desde 743.2 dólares entre enero y noviembre de 2009 a 732.8 dólares en 2010.
La Jornada, p.26, (Julio Reyna Quiroz).

“Cetes en poder de extranjeros logran récord”
La tenencia de valores del gobierno de largo plazo en poder de extranjeros alcanzó un nuevo nivel máximo
histórico al cierre de 2010, al acumular un monto de 463 mil 329.15 millones de pesos, según cifras dadas a
conocer por el Banco de México (Banxico). Los inversionistas extranjeros también compraron Cetes por una
cantidad total de 100 mil 628.88 millones de pesos, comparado con el nivel de 2009, representó un aumento
de 768%. El  inversionista  foráneo cada vez se hace más presente dentro de la tenencia de valores del
gobierno, ya que del total del monto en circulación en mercado, 31% está en sus manos. La inversión foránea
en bonos a tasa fija de largo plazo durante el año pasado reportó una entrada de 174 mil 191.90 millones de
pesos, lo cual significó un repunte de 60.24%. La acumulación de títulos gubernamentales tanto de corto
como de largo plazo llegó a un monto récord de 563 mil 958.03 mdp, equivalente a 46 mil 301.97 millones de
dólares, con respecto al PIB representa el 4%. La directora de análisis de Base Casa de Bolsa, Gabriela
Shiller,  comentó  que  la  entrada  de  inversión  extranjera  al  país  se  explica  principalmente  por  el
comportamiento positivo de las variables macroeconómicas observadas en el  año pasado, sobre todo las
relacionadas con crecimiento, las tasas de interés y el tipo cambio. 
El Universal, (Ricardo Jiménez).
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83961.html
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“Producción récord logra sector automotriz”
La industria automotriz registró cifra récord en producción durante el 2010, al ensamblar 2.26 millones de
automóviles  y  exportaciones  de  1.8  millones de  unidades,  que  supusieron  alzas del  50  y  52  por  ciento
respectivamente, respecto a 2009, dieron a conocer la AMIA y AMDA en reunión de prensa. Eduardo Solís,
presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, también dio a conocer que la producción
entre enero y diciembre del año pasado supera en un 7.5 por ciento a la registrada en 2008 y en un 14.4 por
ciento las exportaciones en ese mismo año, cuando se registró el mayor nivel antes de la crisis mundial.
La Crónica de Hoy, (Julio Brito A.).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554264
Reforma, p.p., Negocios, (Sara Cantera).
Milenio, (Nayeli González).
http://www.milenio.com/node/619592

“Presentan guía sobre mejora regulatoria”
La Secretaría  de  Economía  (SE),  en  conjunto  con  la  Organización  para  la  Cooperación  y  el  Desarrollo
Económico (OCDE) presentaron  una guía para mejorar  la  calidad regulatoria  de los trámites estatales y
municipales e impulsar la competitividad en México, a través de la cual se prevén ahorros por 26 mil millones
de pesos. El subsecretario de Competitividad y Normatividad de la dependencia, Felipe Duarte, explicó que el
objetivo es proporcionar un manual a servidores públicos estatales y municipales para simplificar y hacer más
eficientes  trámites  como  la  apertura  de  empresas,  permisos  de  construcción,  registros  de  propiedad  y
licitaciones públicas.
La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda).

“Sube 6% gasto en turismo, dice la Sectur”

La Secretaría de Turismo informa que el gasto en turismo en el periodo enero-noviembre del año pasado fue
de 10 mil 721 millones de dólares, lo que representó un incremento del seis por ciento en comparación con el
mismo lapso del 2009. En los primeros 11 meses del 2010, los turistas de internación ejercieron un gasto de 8
mil 393 millones de dólares, es decir, un aumento de 8.9 por ciento con respecto al año anterior. El gasto que
reportaron los cruceristas de enero a noviembre fue de 472 millones de dólares, lo que significa un incremento
del 20.3 por ciento en comparación con igual lapso un año antes.
La Crónica de Hoy, (Negocios)
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554261

“Amenaza inflación”
El incremento de los precios de alimentos, transporte y combustible, entre otros productos y servicios, que los
hogares comenzaron a registrar a partir de este año, podría permanecer durante el primer semestre del 2011,
advierten analistas. Tan solo el kilo de tortilla subió 11.7 por ciento al pasar de 8.5 pesos en diciembre a 9.5
en los primeros días de enero en algunas tortillerías del D.F. El sábado pasado, las gasolinas Premium y
Magna aumentaron 4 y 8 centavos, respectivamente, lo que equivale a un aumento de 12 por ciento para los
últimos 12 meses.
Reforma, p.p., (Laura Carrillo).

“Dejan seguridad a armadoras”
En México, no existe ninguna Norma Oficial Mexicana (NOM) que obligue a las armadoras a instalar en los
autos y camiones los componentes mínimos de seguridad, como bolsas de aire, frenos antibloqueo en todos
los modelos, mejor conocidos como ABS, y defensas traseras resistentes. Muy pocas marcas, como: Renault,
Subaru,  Mazda,  Mitsubishi  y  Kenworth  Mexicana ofrecen  los  aditamentos  de  seguridad  mínimos en  sus
vehículos más básicos, pero en general entre más seguro sea el automóvil o camión más caro resulta. Para
Nissan, Wolkswagen y General Motors, la seguridad también es un lujo. El Tsuru, subcompacto más vendido,
no cuenta con bolsas de aire, ni la versión básica del Jetta y el Chevy se encuentra en la misma situación.
Félix Rojas, director del Sistema de Información del Sector Automotor Mexicano, (Sisam), dijo que se necesita
emitir una norma de condiciones mínimas de seguridad para autos nuevos aunque consideró que debería
también aplicarse a los autos usados que se importan de EU.
Reforma, p.4, Negocios, (Sara Cantera).
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“Aumenta a 7 millones 704 mil el número de hogares encabezados por mujeres”
En los pasados cinco años el número de hogares mexicanos encabezados por mujeres ha aumentado, al
pasar de 5.7 millones en 2005 a 7 millones 704 mil en 2010, según estimaciones realizadas por el Centro de
Análisis Multidisciplinario. El órgano de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) sostiene que en
2005 la proporción de hogares dirigidos por mujeres era de 23.1 por ciento y en 2008 de 25 por ciento, es
decir, 6 millones 705 mil 434 más. Para el cierre del año que concluyó, la cifra ascendió a alrededor de 28 por
ciento, o sea, poco más de 7 millones. Ese crecimiento, expone, se debe a que actualmente más integrantes
de las  familias  tienen  que buscar  empleo  para  hacer  frente  a  las  condiciones  económicas  adversas.  El
aumento de la pobreza y los de por sí bajos salarios han obligado a los trabajadores a buscar otras fuentes de
ingresos, detalló el investigador David Lozano Tovar.
La Jornada, p.38, (Gabriel León Zaragoza).

Internacional:

“Suben petroprecios”
El crudo Brent subía a 98 dólares el barril el miércoles por primera vez en 27 meses, debido a cierres de
producción y crecientes expectativas de un aumento de la demanda global ante los ajustados suministros. El
precio de la cesta de referencia de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) subió el
martes a 92,92 dólares comparado con 91,33 dólares en la sesión previa, dijo el miércoles el grupo en un
comunicado. La cesta incluye 12 tipos de crudo: el argelino Saharan Blend, el iraní Iran Heavy, el iraquí Basra
Light, el Kuwait Export, el libio Es Sider, el nigeriano Bonny Light, el Qatar Marine, el saudita Arab Light, el
Murban de los Emiratos Árabes Unidos, el Merey de Venezuela, el angoleño Girassol y el Oriente de Ecuador.
Un  fuga  de  gas  forzó  a  dos  campos  petrolíferos  a  cerrar  brevemente.  El  oleoducto  Trans  Alaska,  que
suministra el 12 por ciento de la producción de crudo de Estados Unidos, fue cerrado el sábado debido a una
fuga, aunque se le ha permitido reanudar "operaciones limitadas". El crudo Brent para febrero subió hasta 85
centavos, a 98,46 dólares, el precio más alto en 27 meses, y avanzaba 7 centavos, a 97,68 dólares, a las
1032 GMT. El crudo estadounidense ganaba 5 centavos, a 91,16 dólares. "El empeoramiento de la confianza
es lo único que podría hacer descarrilar la recuperación de los precios en este momento", dijo Carsten Fritsch,
analista de Commerzbank, que afirmó que el petróleo a 100 dólares parecía inminente. El crudo en Estados
Unidos se negoció más de 7 dólares por debajo del precio del Brent el martes, ante los altos inventarios en el
punto de entrega de Cushing, Oklahoma , y el ajustado suministro de crudos relacionados al Brent.
El Financiero en línea.
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/8764-suben-petroprecios

“Aumentan precios de importaciones de EU”
Los precios de las importaciones de Estados Unidos subieron en diciembre por un repunte en los costos de la
energía, una señal de que pese a que la inflación podría estar contenida localmente, hay muchas presiones
de precios que vienen del exterior. Los precios de las importaciones subieron un 1,1 por ciento en diciembre,
apenas  por  debajo  de  las  previsiones  de  analistas,  tras  un  incremento  revisado  al  1,5  por  ciento  en
noviembre. Los precios de las importaciones subieron un 4,8 por ciento en todo el 2010, según datos del
Departamento de Trabajo difundidos el miércoles. En tanto, los precios de las exportaciones se elevaron un
0,7 por ciento tras un avance del 1,5 por ciento en noviembre. En todo el 2010, subieron un 6,5 por ciento, el
nivel más alto desde 1983 y cerca del doble del alza del 2009. Los economistas consultados por Reuters
esperaban un alza del 1,2 por ciento en los precios de las importaciones y del 0,7 por ciento en los precios de
las exportaciones.
El Financiero en línea.
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/8782

“Japón apoyará a economías para impulsar confianza en eurozona”
Japón anunció su intención de comprar el 20% de los bonos que emitirá este mes el Fondo Europeo de
Estabilidad Financiera (EFSF), con el fin de impulsar la confianza ante la persistencia de la crisis de deuda en
la eurozona.El ministro de Finanzas japonés, Yoshihiko Noda, dijo que es “adecuado” que Japón adquiera
obligaciones de deuda del EFSF, que la última semana de este mes tiene previsto emitir bonos para financiar
el millonario rescate de Irlanda.
La Crónica de Hoy, (EFE en Tokio).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554258
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“Cerrará 2011 con mil millones de conexiones de banda ancha”
El año 2010 cerró con 500 millones de conexiones a Internet por medio de la banda ancha y el 2011 concluirá
mil millones de estas suscripciones a la red, sostuvo Ericsson. De acuerdo con el proveedor sueco de equipos
para las telecomunicaciones, la región de Asia-Pacífico cerrará el año 2011 con 400 millones de conexiones
broadband o banda ancha, mientras que la región de América del Norte y Europa Occidental registrarán 200
millones  de  suscripciones  cada una al  cierre  del  año.  El  año  pasado también  fue un  buen año para la
tecnología de transmisión de datos Long-Term Evolution (LTE). A la fecha, Ericsson ha firmado contratos
comerciales de LTE con 11 operadores en todo el mundo. En casi la mitad, de un total de 16 redes provistas
por  Ericsson,  los  operadores  y  consumidores  ya  están  empezando a  beneficiarse  de un  acceso de  alta
velocidad habilitado por LTE. Para el año 2015, Ericsson estima que las suscripciones de banda ancha móvil
superarán los tres mil 800 millones, con un 95 por ciento impulsado por redes HSPA, CDMA y LTE.(Con
información de Nicolás Lucas/Finsat/GCE).
El Financiero en línea.
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/8750

“Advierte ONU riesgo de crisis alimenticia”
Una nueva crisis alimentaria, similar a la de 2008, pronosticó ayer la ONU. La Organización de Naciones
Unidas advirtió ayer sobre el riesgo de una nueva escalada de precios de los alimentos con consecuencias
muy peligrosas en especial para unos 80 países, entre los que se incluyen Burkina Faso, Malí, Mauritania,
Senegal,  Chad  y  Haití.  Las  señales  de  la  nueva  tormenta  han  estado  allí  desde  hace  tiempo,  según
funcionarios de la ONU: el aumento de los precios ha afectado ya a varios países en desarrollo que sufren
inflación de dos dígitos impulsada en gran medida por ese fenómeno y por el incremento en el costo de la
energía. Por su parte, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), con
sede en Roma, alertó la semana pasada que los precios mundiales del arroz, el trigo, el azúcar, la cebada y la
carne seguirán altos o registran significativos aumentos en este año, replicando la crisis de 2007 y 2008.
Reforma, p.19, (Agencias).

POLÍTICA

Estatal:

“Detienen al tesorero de Temoac, a su hijo y a escolta por asesinato del edil”
El tesorero del ayuntamiento, Ranulfo Carolino Morán Lima, uno de sus hijos y su escolta, fueron detenidos
esta mañana por policías federales y ministeriales, como presuntos responsables del asesinato del alcalde de
Temoac, Abraham Ortiz Rosales y su hijo de nueve años, perpetrado la noche del lunes. La Procuraduría
General de Justicia de Morelos dijo que los indiciados dieron positivo en la prueba de rodizonato de sodio, y
tanto  el  tesorero  como su hijo,  Hugo Morán Estudillo,  y  el  escolta  Hipólito  Sanguilán  Domínguez  tienen
antecedentes delictivos. Morán Lima fue sentenciado a cinco años de cárcel por portación de arma de fuego y
purgó tres en el penal de Atlacholoaya. Su guardaespaldas estuvo en la prisión de Jojutla por el mismo delito
hasta 2006. El hijo tiene además al menos dos averiguaciones por daños y lesiones dolosas.
La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos Cruz) y La Jornada Morelos, p.p.-4, (Varios).

“Policías municipales, los más denunciados ante la CDHEM en el poniente”
Un total de 10 quejas se presentaron durante el año pasado ante la visitaduría de la región sur-poniente de la
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) en contra de elementos policíacos, dos
más en contra de otros servidores públicos. Así lo dio a conocer la auxiliar jurídico, María Luisa Fuentes Ortiz.
Explicó que de las 10 quejas presentadas en contra de policías municipales sólo una (en contra de elementos
de policías de Tetecala) se encuentra aún en proceso de conciliación, mientras que el resto fueron disueltas.
Fuentes Ortiz agregó que durante 2010, tan sólo el municipio de Miacatlán presentó cinco quejas en contra de
sus policías, principalmente por abuso de autoridad y el uso excesivo de la fuerza; en el caso del municipio de
Tetecala, registró tres, de las cuales una todavía se encuentra en proceso; mientras que Coatlán del Río
recibió dos, mismas que fueron conciliadas ante la disposición de ambas partes. La auxiliar jurídico de la
CDHEM región sur-poniente destacó el  trabajo coordinado con los ayuntamientos para lograr en buenos
términos atender  los  requerimientos  para la  integración  de  la  queja y,  sobre todo,  la  disponibilidad  para
resarcir el daño. “En el caso de Miacatlán, que es el municipio que presentó mayor número de quejas en el
año, fueron atendidas las recomendaciones, situación que prevaleció con el resto de los municipios”, dijo.
La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).
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“Otra protesta de jubilados para exigir el pago de la prima de antigüedad”
En exigencia del pago de la prima de antigüedad, maestros jubilados se instalaron en plantón en el salón de
plenos del  Congreso local  y en la  avenida Matamoros, donde por  varias horas bloquearon la circulación
vehicular con dos automotores a las puertas del recinto legislativo. Los docentes se reunieron este martes con
las diputadas Hortensia Figueroa y Lilia Ibarra de las comisiones de trabajo y previsión social y de educación y
cultura, con quienes expusieron, se habría acordado que desde el 11 de enero se les daría una solución a su
exigencia. Los jubilados señalaron que como medida de presión decidieron quedarse en plantón en la sede
del Congreso y mantener el bloqueo en la calle, pues sostienen que el Poder Legislativo ya habría acordado
que se les pagaría dicha prestación,  y  existiría,  argumentaron,  el  compromiso de que se les cubra este
recurso a los más de 7 mil 800 jubilados.
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado).

“Los ‘ninis’ presa fácil de narcos: FSTSE”
Los jóvenes llamados "ninis", que ni estudian ni trabajan, son presa fácil de los cárteles de la droga, que les
ofrecen una oportunidad de ganarse grandes cantidades de dinero ante una perspectiva nacional de pocas
oportunidades de empleo, aseveró el  dirigente estatal  de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al
Servicio  del  Estado  ,  Alfredo  Morales  Villegas.  Dijo  que  de  cada  seis  jóvenes  que  egresan  de  las
universidades del país, solamente uno trabaja en una actividad a fin a su carrera profesional. Resaltó que en
estos momentos los gobiernos federal y estatal se han avocado sólo a reaccionar ante la ola de violencia y
detener  a  los  integrantes  de  las  bandas  delictivas  y  los  cárteles  de  la  droga,  cuando  las  políticas
públicas debería estar enfocadas a atender las causas que provocan esa ola delictiva que se ha acrecentado
y que hizo crisis con la ejecución del alcalde de Temoac, Abraham Ortiz Rosales.
El Regional del Sur, (Roberto Heredia).
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13082:los-ninis-presa-
facil-de-narcos-fstse&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Crean unidad de investigación para relanzar la cruzada antiadicciones”
Al inaugurar la Unidad de Investigación Biosicosocial en Adicciones, el presidente Felipe Calderón aseguró
que se trata de "relanzar la política preventiva en la materia", porque en México el uso y el abuso de drogas
presenta "datos alarmantes que exigen una acción decidida". Dijo coincidir plenamente con quienes plantean
que el tema de las drogas debe verse desde una perspectiva integral. Durante el acto, el Presidente citó de
manera equivocada la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) 2008 en relación a los jóvenes que consumen
drogas, pues indicó que "la mayor incidencia de consumo de drogas ilegales se da en jóvenes entre los 18 y
34 años de edad, con casi 12 por ciento de adicción en los hombres y 3 por ciento en las mujeres". Sin
embargo, los datos que se desprenden de la ENA indican que ese 12 por ciento se refiere a quienes alguna
vez han consumido una droga en esos estratos de edad y no necesariamente a una adicción.
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia y Ángeles Cruz).
El Universal, (Jorge Ramos).
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183016.html

“Aumenta la percepción de riesgo en el país y muchos consideran que empeorará: INEGI”
Cuatro años después de que el gobierno federal dio inicio a la guerra contra el narcotráfico, con más de 30 mil
muertes de por medio en el periodo de mayor violencia vivido en México en un siglo, ayer se anunció la
decisión del Ejecutivo de institucionalizar la información sobre seguridad pública e impartición de justicia a
escala nacional, estatal y municipal, por conducto del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).
Para  ello,  el  organismo  creó  un  cuarto  subsistema:  de  Información  de  gobierno,  seguridad  pública  e
impartición y procuración de justicia, el cual tendrá el mismo nivel de prioridad de los otros tres: de información
Demográfica y social, de Economía, y de Geografía y medio ambiente, señaló el presidente del Inegi, Eduardo
Sojo Garza Aldape. 
La Jornada, p.5, (Juan Antonio Zúñiga).

“Define la CNH norma de seguridad obligatoria para PEMEX”
La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) definió una normatividad en materia de seguridad obligatoria para Petróleos
Mexicanos (Pemex), para evitar accidentes y derrames de crudo en exploraciones que se realicen en aguas profundas,
similares al ocurrido el año pasado en un pozo de British Petroleum. El organismo advirtió que el cumplimiento de la nueva
normatividad es una condición para la dictaminación de los proyectos de exploración y explotación de hidrocarburos en
aguas profundas, consideradas como aquellas en profundidades superiores a 500 metros de tirante de agua. De manera
obligatoria Pemex deberá acreditar ante la CNH que cuenta con capacidad operativa y de infraestructura, ya sea propia o
adquirida  mediante  contratación  de bienes  o servicios;  con sistemas de administración  de riesgos;  con mecanismos y
herramientas  para  la  mitigación  de  los  riesgos;  con  coberturas  financieras  contingentes  así  como  con  planes  y
procedimientos para la atención de contingencias o siniestros derivados de las actividades en aguas profundas.
La Jornada, p.26, (De la redacción).

12



“En cuatro años han sido levantados 16 trabajadores, sostiene PEMEX”
Petróleos Mexicanos (Pemex) sostuvo que en los cuatro años recientes han sido secuestrados y levantados
16 trabajadores  de  la  paraestatal,  incluyendo  contratistas  y  personal  de  confianza.  En  respuesta  a  una
solicitud de información, Pemex refirió que 10 de los plagiados fueron víctimas del crimen organizado el año
pasado, y que en 2009 fue plagiado un trabajador, dos en 2008 y tres en 2007. Los datos de Pemex no
concuerdan con el número de petroleros reportados como desaparecidos ante los medios de difusión y por
autoridades judiciales de esos estados. El solicitante presentó un recurso de queja ante el Instituto Federal de
Acceso a la Información (Ifai), el cual analizará este miércoles si procede la respuesta de Pemex, además de
la declaración de reserva que por 12 años hizo la Policía Federal acerca de los nombres de 3 mil 200 agentes
que dio de baja en 2010, incluyendo irregularidades cometidas y tipo de denuncia que enfrentan.
La Jornada, p.7, (Elizabeth Velasco C.). 

“Granadazos, levantones, balaceras y ejecuciones ponen en jaque a Monterrey”
Sujetos no identificados arrojaron una granada la noche del lunes contra las instalaciones de la edición La
Silla del periódico El Norte, en la colonia Torremolinos de Monterrey, Nuevo León. Asimismo, bandas que se
disputan el control de la ciudad y su zona conurbada combatieron a balazos en diversos sectores durante la
madrugada del martes. La agresión al diario regional sólo dejó daños materiales. El ataque fue realizado la
medianoche del  lunes por  un hombre que descendió de una camioneta de modelo  reciente frente a las
oficinas del rotativo y lanzó el artefacto, que estalló en una jardinera del lugar, dañando ventanales.
La Jornada, p.9, (David Carrizales y María Alejandra Arroyo).

“Juicio político a los 3 jueces del caso Rubí”
El Congreso de Chihuahua aprobó ayer iniciar un juicio político contra los tres magistrados que dejaron en
libertad al asesino de la joven Rubí Marisol Frayre el pasado año, informaron fuentes legislativas. Sergio
Rafael Barraza Bocanegra, presunto responsable del homicidio de Frayre, había sido detenido el 16 de junio
de 2009, pero fue liberado el 30 de abril de 2010 después de obtener una sentencia a su favor que libraron los
tres  jueces  que  ahora  podrían  enfrentar  cargos.Representantes  de  los  distintos  partidos  políticos  de
Chihuahua consideraron válida la petición presentada por la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH)
de abrir juicio político a los magistrados Catalina Ochoa, Rafael Boudib y Nezahualcóyotl Zúñiga, quienes
fueron separados de sus cargos el mes pasado.
La Crónica de Hoy (EFE en Ciudad Juárez |).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554378
La Jornada, p.10, (Miroslava Breach y Rubén Villalpando).

“Piden asilo en EU jueces acusados en Chihuahua” 
Tras calificar de “improcedente” el proceso de juicio político que se solicitó en su contra ante el Congreso de
Chihuahua, los tres jueces suspendidos por liberar al supuesto asesino de Rubí Marisol Frayre Escobedo, hija
de Marisela Escobedo, advirtieron que quieren asilo político en Estados Unidos. Más aún, en respuesta a la
demanda que interpuso el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, José Luis Armendáriz
González, los jueces Catalina Ochoa Contreras, Netzahualcóyotl  Zúñiga Vázquez y Rafael Boudib Jurado
defendieron la sentencia que permitió la libertad de Sergio Rafael  Barraza Bocanegra.  En un documento
dirigido al Supremo Tribunal de Justicia y a la Comisión de Seguridad del Congreso criticaron el proceso que
se les sigue en el Legislativo, donde ayer se decidió dar entrada a la petición de juicio político. Los juzgadores
justificaron la absolución de Barraza Bocanegra, acusado de la muerte de Rubí Marisol Frayre Escobedo, y
calificaron de “inepto” al agente del Ministerio Público que integró el expediente por no sustentar la acusación.
Milenio, (Juan José García Amaro).
http://www.milenio.com/node/619579

“Aprehenden en Puebla a seis personas con 79 toneladas de material eléctrico de CFE”
Elementos de la  Procuraduría  General  de la  República  (PGR) detuvieron en  Puebla a seis  personas en
posesión de más de 79 toneladas de material eléctrico propiedad de la Comisión Federal de Electricidad
(CFE). Lo anterior, luego de que el representante legal de la empresa paraestatal presentó una denuncia, y el
Ministerio Público Federal, en coordinación con elementos de la Policía Federal Ministerial, y elementos de
Seguridad Pública municipal de Puebla, se presentaron en la calle Refugio Rodríguez, número 114, colonia
Santa María la Ribera, en Puebla, y lograron aprehender a las seis personas mencionadas en posesión de
aproximadamente 79 toneladas de material eléctrico, como aisladores de porcelana y vidrio, apartarrayos,
cadenas de aisladores, boquillas para transformador de potencia y cadenas de aislador, entre otros.
La Jornada, p.9, (Gustavo Castillo).
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“Asesinan en Ciudad Juárez a la activista social Susana Chávez”
La activista social contra los feminicidios y poetisa Susana Chávez, quien acuñó la frase "Ni una muerta más",
fue asesinada y su cuerpo hallado en una calle de la colonia Cuauhtémoc, informaron familiares de la víctima.
Con ella, suman 13 los defensores de derechos humanos ultimados en la entidad desde 2009. Por la noche,
la CNDH abrió un expediente por el asesinato. La juarense de 36 años fue localizada con la mano izquierda
cercenada y una bolsa de plástico negra en la cabeza la mañana del jueves 6 de enero, y trasladada en
calidad de desconocida al Servicio Médico Forense de la Fiscalía General  del  Estado (FGE), confirmó la
Comisión Estatal  de Derechos  Humanos (CEDH).  La tarde del  lunes,  familiares de Susana acudieron al
anfiteatro a identificar el cadáver. No obstante, hasta el cierre de esta edición, la FGE no había difundido la
identidad de la occisa, aunque sí informó que hay tres detenidos como presuntos responsables del homicidio.
La Jornada, p.10, (Rubén Villalpando).

“Llaman a comparecer a Beltrán del Río y Blake Mora por los crímenes contra migrantes”
A pesar de la resistencia del Partido Acción Nacional (PAN), la primera comisión de Gobernación aprobó
solicitar  la  comparecencia del  secretario de Gobernación,  Francisco Blake Mora, y del  titular del  Instituto
Nacional de Migración, Salvador Beltrán del Río, para que expliquen la política de defensa a los migrantes de
Centro y Sudamérica, ofrezcan información sobre el secuestro de indocumentados en Chiapas y Oaxaca, y
acordar con el Congreso políticas que detengan los abusos a los indocumentados de otros países. También
tendrá  que comparecer  el  secretario  ejecutivo  del  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  Juan  Miguel
Alcántara Soria, a quien se pedirá un informe sobre el cumplimiento de sus obligaciones de prevención del
delito, así como un reporte de los índices de violencia y la certificación de las policías. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez).

“Someterán a Carpinteyro a un estudio de personalidad”
La  ex  subsecretaria  de  Comunicaciones  y  Transportes,  Purificación  Carpinteyro  Calderón,  tendrá  que
someterse a un estudio de personalidad  y deberá permitir  que las autoridades penitenciarias del  Distrito
Federal le tomen una fotografía para la elaboración de su ficha signalética, debido a que perdió en definitiva
un  litigio  con  el  que  pretendía  obtener  un  amparo  que  declarara  inconstitucionales  ambas  medidas
administrativas. Funcionarios del Poder Judicial Federal (PJF) revelaron ayer a La Jornada que después de
tres instancias jurisdiccionales, Carpinteyro fue notificada de que no procede el amparo a su favor. La ex
funcionaria está sujeta a proceso penal por el delito de revelación de secretos, derivado de la divulgación de
diversas llamadas telefónicas intervenidas al  ex titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes
(SCT) Luis Téllez.
La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez).

“Sufre amenazas usuario de la Biblioteca México”
Debido a las quejas que presentó por el mal funcionamiento de la sala de invidentes de la Biblioteca México,
un usuario de dicho espacio recibió mensajes intimidatorios en su correo electrónico, situación que reportó
hace un par de semanas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). "Los servicios que se
prestan en la sala son muy precarios. Tiene 20 años y está en el abandono, por lo que he hecho algunas
gestiones ante el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, la Cámara de Diputados y la Secretaría de
Educación Pública para mejorarlos", explicó en entrevista una persona que solicitó el anonimato. Por efecto
de dichas peticiones, afirmó, últimamente ha habido ciertas mejoras, como el aumento de la colección de
libros en sistema Braille,  ya que por más de 20 años sólo hubo alrededor de 180 títulos "y ahora el  Ifai
(Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos) me da cifras de más de 300", aunque no
todos aparecen todavía en el catálogo.
La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín).

“Por fin logran acuerdos los vecinos de Narvarte y GDF”
Con la presencia de un notario público, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) firmó 28 puntos de acuerdo con
los vecinos de la colonia Narvarte que se oponían a la Línea 3 del Metrobús. Entre los consensos está el
cambio de trazo, por lo que la obra no avanzará más allá de la calle Pitágoras, sobre Diagonal San Antonio.
Además, el próximo 14 de enero, la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) tendrá una
reunión con ambas partes y se entregarán copias de la opinión emitida respecto a las emisiones de gas de las
unidades del Metrobús.
La Crónica de Hoy, (Ruth Barrios Fuentes |).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554332
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“Rechaza Poiré intención de polemizar con cifras sobre migrantes”
El Secretariado Técnico del Consejo de Seguridad Nacional afirmó que no es intención del gobierno federal
polemizar sobre las cifras, sino contar con elementos que permitan combatir de manera más eficaz los abusos
contra migrantes. Su titular, Alejandro Poiré Romero, resaltó en un comunicado la necesidad de que en el país
se cuente con una metodología que permita identificar, de manera sistemática y confiable, los abusos contra
los migrantes para avanzar en la solución de ese problema. Asimismo, señaló que debe reconocerse que
existen  los  abusos  que  se  han  denunciado  y  las  autoridades  de  los  tres  órdenes  de  gobierno  deben
prevenirlos y  castigarlos.  Al  referirse a los informes de la  Comisión  Nacional  de los Derechos  Humanos
(CNDH), Poiré Romero subrayó que el gobierno de México 'tiene el objetivo de contar con una metodología
que permita identificar, de manera sistemática y confiable, los abusos contra los migrantes'. Recordó que 'en
un informe presentado ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en julio de 2010, el gobierno
de México manifestó que es necesaria dicha metodología porque el dato presentado en el reporte de junio de
2009  de  la  CNDH no  es  coincidente  con  la  estadística  que  tienen  las  autoridades  locales  y  federales
mexicanas'.
El Financiero en línea.
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/8757

“Eximen a Edomex de 922 feminicidios”
Con la negativa a iniciar una investigación formal y a la eventual emisión de una alerta de género por el
elevado número de feminicidios en el Estado de México, se corre el riesgo de dejar en la impunidad más de
900 casos ocurridos entre 2005 y 2010. Así lo advirtieron ayer Roció García Gaytán, presidenta del Instituto
Nacional  de  las  Mujeres,  y  Marta Lucía  Micher,  titular  del  InMujeres-DF,  tras participar  en  la  sesión del
Sistema Nacional para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las mujeres, en la que se
votó en contra de la medida.
Reforma, p.2, (Antonio Baranda).

“Llevan a juicio al CJF; acusan incumplimiento”
Una empresa contratada en 2008 para instalar sistemas integrales de seguridad en seis palacios de justicia,
presentó  una  demanda  de  daños  y  prejuicios  por  incumplimiento  de  contrato  contra  el  Consejo  de  la
Judicatura Federal. La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia comenzará a discutir este miércoles la
demanda de la empresa Serviseg, que exige al CJF el pago de casi 16 millones de pesos. En mayo de 2009
Serviseg  provocó  un  escándalo  al  interior  del  CJF,  pues  denunció  al  entonces  Secretario  Ejecutivo  de
Administración, Jorge Mier, por la supuesta exigencia de pago de un soborno para liberar recursos y autorizar
una prórroga en la ejecución del contrato de 49.2 millones de pesos.
Reforma, p.8, (Víctor Fuentes).

“Difícil y delicado, el problema de inseguridad en México: ONU”
La percepción de inseguridad entre la población del país se acentuó en diciembre de 2010 respecto de la
sensación de riesgo que tenía un año antes, reportó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi).
En tanto, el representante regional de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Antonio
Mazzitelli, calificó de "difícil y delicada" la situación que vive México, sobre todo cuando "el problema es un
conflicto de control de territorios" y no se sabe cuánto tiempo durará el fenómeno. En este contexto, el Inegi
presentó los resultados de la Encuesta continua sobre percepción de la seguridad pública (Ecocep), la cual
detectó que al finalizar el año pasado 60.71 por ciento de la población interrogada consideró que la seguridad
pública del país empeoró respecto de la que se vivió en diciembre de 2009; 49.25 opinó que se sentía más
inseguro que un año antes; 50.29 respondió que el estado de cosas se mantendrá igual que ahora dentro de
12 meses, y 41.32 por ciento de los entrevistados dijo que se sentía "mucho peor" que antes al caminar solo
por el rumbo donde vive.
La Jornada, p.5, (Juan Antonio Zúñiga).

“Protestan transportistas de 3 estados por normas de carga y alzas a combustibles”
Transportistas de Querétaro, Puebla y Veracruz protestaron ayer para demandar que cese el incremento a los
precios  de  las  gasolinas  y  el  diesel.  También  pidieron  modificar  la  norma  mexicana  sobre  pesos  y
dimensiones por considerar que no se aplica en forma pareja a todos los camioneros. Aproximadamente 60
integrantes  de  la  Alianza  Mexicana de  Organizaciones  de  Transportistas  AC (AMOTAC)  condujeron  sus
vehículos  a  baja  velocidad desde San Juan  del  Río  hasta  El  Colorado,  comunidad del  municipio  de  El
Marqués,  en Querétaro.  Francisco Leyva Luna,  delegado de la  organización,  señaló que hace dos años
gastaban 5 mil pesos para llenar el tanque de un tráiler y ahora destinan 10 mil, lo que hace incosteable su
actividad.
La Jornada, p.30, (De la Redacción).
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“Coahuila demanda ante la SCJN a la Federación”
El Congreso de Coahuila  presentó un juicio  de controversia  constitucional  contra el  gobierno federal  por
considerar que sus anuncios publicitarios son una intromisión en el proceso electoral que se realiza para
renovar, el 3 de julio, la gubernatura y diputaciones locales. Los legisladores pidieron a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación resolver el caso cuanto antes, dados los cortos periodos de precampañas y campañas
en Coahuila.
La Jornada, p.31, (Leopoldo Ramos).

“El alza en el predial de 150 mil inmuebles, por adecuaciones o nuevas construcciones”
El tesorero del Gobierno del Distrito Federal, Luis Rosendo Gutiérrez, puntualizó que 7.5 por ciento de las
boletas  de  predial  –cerca  de  150  mil–  tuvieron  un  ajuste  a  la  alza,  debido  a  adecuaciones  o  nuevas
construcciones. Dijo que del universo de 2 millones de cuentas de predial, sólo 2 mil contribuyentes solicitaron
información sobre ese cambio, y 196 pidieron una nueva medición. Añadió que la mayoría de las cuentas se
concentran en las zonas de alta plusvalía, como Las Lomas, San Ángel o el Pedregal, donde pega un poco
más al bolsillo, pero no es exclusivo, porque tenemos muchos casos en Iztapalapa, señaló. Desde hace dos
décadas, destacó, no se realizaba una actualización catastral, así que algunos siguieron pagando lo mismo,
aun cuando habían edificado en un baldío o ampliado sus propiedades, sin considerar que en el Código Fiscal
se señala que la colocación de una lámina significa que hay una construcción y deben pagar por ello.
La Jornada, p.34, (Raúl Llanos y Laura Gómez).

“Productos, apegados a la ley: empresas”
Bimbo y Barcel aseguraron que las nuevas presentaciones de sus productos que son vendidos en escuelas
se apegan a los lineamientos que emitieron las secretarías de Educación Pública y de Salud. Éstos, señalaron
ambas empresas  en  comunicados  por  separado,  cumplen  los  valores  nutrimentales  autorizados  para  su
consumo, pues tienen menos de 140 calorías por producto, de las cuales 40 por ciento provienen de grasas.
El director general de Bimbo, Javier González Franco, expresó: la empresa se apega estrictamente a los
lineamientos de la Estrategia Mundial sobre Régimen Alimentario, Actividad Física y Salud de la Organización
Mundial de la Salud, por lo que proveemos estilos de vida saludables.
La Jornada, p.37, (De la redacción).

“Marchas cada que suba precio de la gasolina: transportistas” 
Las marchas y protestas contra el incremento del diésel a escala nacional se realizarán al menos una vez por
mes,  mientras  continúen los aumentos al  combustible,  anunciaron  integrantes  de la  Alianza  Nacional  de
Transporte Multimodal, Mexicana de Organizaciones de Transportistas, Rutas Unidas y Red de Rutas, las
cuales  buscan que se congelen  las  tarifas.  Los  bloqueos  se  mantendrán  mientras  no  existan  mesas  de
diálogo con la Secretaría de Energía federal y un acuerdo que permita evitar los aumentos al diésel. En tanto,
en  el  Distrito  Federal  los  concesionarios  decidieron  que  se  unirán  a  las  protestas,  pero  ya  no  exigirán
aumentar dos pesos a la tarifa, ya que iniciaron negociaciones con la administración de Marcelo Ebrard para
ajustar el nuevo cobro, siempre y cuando presenten estudios de impacto.
Milenio, (ChetumaluIlich Valdez, Isabel Zamudio y Álvaro Ortiz).
http://www.milenio.com/node/619590

“Advierte Gabino Cué que no aceptará modelo de Policía Única en Oaxaca” 
El gobernador Gabino Cué insistió en que no aceptará el modelo de policía única hasta en tanto no haya una
determinación  del  nuevo modelo  en  el  Senado,  donde reconoció  deben “tropicalizarse”  cada uno de  los
esquemas a operar en las entidades del país. “El tema del mando único es tema que se está analizando en el
Senado, y yo ya he fijado una postura en razón de que la medida es buena, pero en el caso de Oaxaca, tiene
que ser adecuada a una realidad local, porque no en todos los municipios tenemos policía eficiente. En su
diagnostico hay 418 municipios donde no se cuenta con esquemas de modelos de seguridad eficientes para
cumplir con la tarea de brindar seguridad a la ciudadanía. Para erradicar la corrupción que impera al interior
de los diferentes cuerpos policíacos, dijo que ya se instaló un esquema de control  de confianza,  el  cual
permitirá certificara la honestidad de todos los servidores públicos asociados con seguridad. Este martes se
instaló el Consejo de Seguridad Estatal donde se hizo hincapié en fortalecer la denuncia ciudadana para
vencer el fenómeno delictivo.
Milenio, (Oscar Rodríguez).
http://www.milenio.com/node/619507
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“Bloquean por segundo día las vialidades de Veracruz” 
Bloqueando  por  completo  el  acceso  carretero  de  Veracruz  a  Xalapa  y  la  autopista  de  Veracruz-Cardel,
transportistas de carga realizaron por segundo día consecutivo manifestaciones de protesta “pacíficas” en
contra  del  alza  en  combustibles  e  insumos.  Los  camioneros  integrantes  de  diversas  organizaciones
bloquearon, por más de dos horas, la entrada a Xalapa, incluso las carreteras hacia Coatepec y Las Trancas.
En tanto en el  puerto  de Veracruz realizaron una marcha a vuelta de ruedas bloqueando el  paso en la
autopista a Cardel, a la altura del libramiento vial portuario Kilómetro Trece y Medio. A pesar de la advertencia
del secretario de Gobierno del estado, Gerardo Buganza Salmerón de que se aplicará todo el peso de la ley a
quienes bloqueen las vías de comunicación, los transportistas volvieron a dejar semi-incomunicada la capital
del estado, donde se formó una fila de más de 10 kilómetros de vehículos particulares y del transporte público
que no podía llegar a Xalapa. La protesta las alzas a los combustibles que realizan los integrantes de la
Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas, AC (AMOTAC), son para exigir al gobierno federal
congelar el precio del diesel. 
Milenio, (Isabel Zamudio).
http://www.milenio.com/node/619500

“Conflictos poselectorales en 38 alcaldías de Oaxaca” 
Para el gobierno de Gabino Cué los conflictos postelectorales en Oaxaca se han convertido en una crisis de
gobernabilidad, que se atienden agotando los mecanismos de diálogo y conciliación. En el mapa de riesgos
son al menos 17 los ayuntamientos tomados y 21 donde hay vacío de autoridad, particularmente porque los
pobladores se niegan a aceptar a los administrado-res provisionales nombrados por la Cámara de Diputados
como autoridades sustitutas de corto plazo. Algunas dependencias del gobierno estatal varían en el número
de  ayuntamientos  ocupados,  como  la  Coordinación  de  Módulos  para  el  Desarrollo,  que  contabiliza  25,
asumiendo que la cifra crece, ya que en algunos lugares hay conflictos sociales no vinculados con el pasado
pro-ceso electoral. La secretaria general de Gobierno, Irma Piñeiro, atajó que en aquellos municipios donde
hay rechazo de los pueblos por aceptar autoridades provisionales se ha extremado como medida emergente
convocar a elecciones extraordinarias en un plazo no mayor de 15 días.
Milenio, (Óscar Rodríguez).
http://www.milenio.com/node/619596

Internacional:

“Bombardea aviación militar israelí a Gaza” 
La aviación militar israelí bombardeó hoy tres puntos de Gaza, sin causar víctimas, por segunda vez en las
últimas doce horas, tras el "asesinato selectivo" ayer de un militante de la Yihad Islámica, informaron fuentes
de la  seguridad  israelíes y  palestinas.  Cazabombarderos  F-16 israelíes atacaron  al  alba dos recintos  de
Hamás en la franja y un campo de entrenamiento de la Yihad Islámica, en la zona central y meridional de la
franja, según los testigos. Uno de los centros del brazo armado de Hamás, las Brigadas de Azedín Al Kasam,
fue bombardeado en dos ocasiones, lo que causó además importantes daños materiales a las viviendas
colindantes, según fuentes de la seguridad palestinas. También otro de los ataques, en el barrio de Al Zeitun
de la ciudad de Gaza, causó "daños considerables", según los testigos citados por la agencia oficial palestina
"Wafa". El Ejército israelí aseguró en un comunicado que el bombardeo fue en respuesta al lanzamiento de
cohetes desde Gaza en los últimos días contra las localidades israelíes vecinas, cuatro desde la mañana del
lunes, que no causaron víctimas ni daños materiales. Se trata del segundo ataque aéreo israelí sobre Gaza en
las últimas doce horas después del que ayer por la tarde acabó con la vida de Mohamed al Nayar, miembro
de las Brigadas Al Quds, brazo armado de la Yihad Islámica.
Milenio, (EFE).
http://www.milenio.com/node/619556

“Es prioridad absoluta para la ONU ‘acelerar’ la recuperación de Haití”
Organismos humanitarios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) consideraron que la “prioridad
absoluta” este año en Haití será “acelerar” la recuperación de ese país caribeño, a un año del terremoto. La
portavoz de la Oficina de Coordinación de Naciones Unidas de Asuntos Humanitarios (OCHA), Elisabeth Byrs,
afirmó en rueda de prensa que “la prioridad para 2011 será la recuperación del país y toda la comunidad
humanitaria está comprometida con ello”. A pesar de mostrarse satisfecha por el trabajo realizado en 2010 por
la comunidad humanitaria, con cerca de mil organizaciones trabajando en Haití, Byrs reconoció que el proceso
de recuperación será largo.
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.2, (Blanche Petrich).
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“Haití levantará en 10 o 15 años lo derribado en 38 segundos por el terremoto de hace un año que 
mató a 300 mil personas”
Haití conmemora hoy el primer aniversario del terremoto que en 38 segundos destruyó la capital y gran parte
del país, con el balance de 300 mil muertos, una cifra similar de heridos, muchos de ellos con piernas y brazos
amputados, y con 1.3 millones de personas que perdieron sus casas. Un año después la ayuda internacional
ha permitido que medio millón de personas hayan regresados a sus reconstruidos hogares, pero otras 800
mil, de las que medio millón son niños, siguen viviendo bajo tiendas de lona en condiciones muy precarias,
expuestos a las inclemencias del tiempo, a la inseguridad y a la falta de higiene, agravada en los últimos
meses por la epidemia de cólera que se ha cobrado ya más de cuatro mil muertos.
La Crónica de Hoy, (Agencias en Puerto Príncipe).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=554254

“Piden alcaldes en EU endurecer leyes sobre las armas de fuego”
Los alcaldes de varios municipios de Nueva York, Nueva Jersey y Pensilvania pidieron ayer nuevas medidas
que eviten nuevas tragedias como la masacre de Tucson, donde el sábado pasado un hombre mató a seis
personas y dejó a 14 heridas, entre ellas la congresista demócrata Gabrielle Giffords. El alcalde de Nueva
York,  Michael  Bloomberg,  fue  el  anfitrión  de  la  reunión  en  Manhattan  de  regidores  y  altos  funcionarios
públicos de esta región del país, donde los participantes pidieron al gobierno federal que endurezca las leyes
de armas y propusieron varios “pasos de sentido común” para evitar que éstas caigan en manos equivocadas.
“Como vimos después de Virginia Tech, la tragedia de Arizona ha expuesto de nuevo las fatídicas grietas de
nuestro sistema de revisión de antecedentes”, dijo Bloomberg, quien aseguró que ese sistema, “que debía
protegernos de personas peligrosas y trastornadas, ha fracasado”.
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Votos en referéndum de Sudán superan 60%”
Más del  60 por ciento de los votantes empadronados han acudido a las urnas en un referéndum por  la
independencia, superando el umbral necesario para dar validez al voto si es que al final, como se espera, se
inclina por crear el nuevo país de Sudán del Sur, dijo una funcionaria el miércoles. Aunque la secesión del sur
dividiría  en  dos  el  país  más grande de  África  y  privaría  al  norte  de  la  mayor  parte  de  los  yacimientos
petroleros, el presidente Omar al-Bashir ha dicho que permitirá que el proceso se desarrolle en paz. Ann Itto,
funcionaria  del  gobernante  Movimiento  de  Liberación  Popular,  dijo  a  la  prensa que casi  2.3  millones de
personas habían votado hasta el momento, superando el 60 por ciento mínimo necesario para asegurar la
validez del voto. Alrededor de 2 millones de personas murieron en dos décadas de guerra entre el norte y el
sur, que culminaron en 2005 con un acuerdo de paz que incluyó el referendo sobre la independencia. La
gente ha acudido con júbilo a los comicios, aunque el futuro de la región, sumida en la pobreza, sigue siendo
incierto. 
El Universal, (Ap).
http://www.eluniversal.com.mx/notas/736695.html

“Honduras: hostigan a emisoras comunitarias”
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) denunció ayer  acciones de hostigamiento de
funcionarios y la policía contra radios comunitarias en Honduras, e instó al Estado a "investigar estos hechos y
garantizar  que ni  sus  agentes  ni  particulares  realicen  actos  de hostigamiento  contra  quienes  ejercen  su
libertad de expresión mediante emisoras comunitarias", indicó.
La Jornada, p.24, (Afp).

“Corea del Norte se vuelve amenaza directa: EU” 
Corea del Norte se está convirtiendo en una amenaza directa para Estados Unidos y podría desarrollar un
misil  balístico  intercontinental  en  un  plazo  de  cinco  años,  dijo  el  martes  el  secretario  de  Defensa
estadounidense, Robert Gates. Gates dijo a periodistas durante una visita a Pekín que no creía que Corea del
Norte acumulara un gran número de misiles y que tendría una capacidad limitada. "Creo que Corea del Norte
habrá desarrollado un misil  balístico intercontinental  en ese tiempo, no que tengan grandes cantidades ni
nada por el estilo", dijo Gates a la prensa. "Pero tendrán, creo que tendrán una capacidad muy limitada",
enfatizó. Corea del Norte posee más de 800 misiles balísticos y más de 1.000 misiles de varios rangos. Ha
vendido misiles y tecnología al exterior, siendo Irán su mayor comprador. El arsenal de Pyongyang incluye
misiles de  alcance intermedio  que pueden llegar  a  objetivos  ubicados  hasta 3.000 kilómetros,  según un
funcionario surcoreano citado por la agencia de noticias Yonhap el año pasado.
Milenio, (Reuters).
http://www.milenio.com/node/619149
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“Reabren las dos Coreas línea telefónica de emergencia” 
Corea del Sur y su vecino del Norte reabrieron hoy la línea de comunicación de emergencia, tras ocho meses
de haberse suspendido, luego que Seúl acusó a Pyongyang del hundimiento de un buque de guerra Cheonan.
De acuerdo con el Ministerio de Unificación, el primer contacto entre la Cruz Roja del Norte y su similar del
Sur  se  realizó  "durante  unos  10  minutos  a  través  del  teléfono  instalado  en  la  zona  desmilitarizada  de
Panmunjom. Corea del Norte cerró la línea en mayo de 2010, después de que Corea del Sur acusó a ese país
del hundimiento de un navío de guerra que dejó 46 marineros muertos, en un incidente que Pyongyang niega
cualquier responsabilidad. La reapertura de la línea se produce cuando el régimen comunista ha iniciado una
ofensiva para reiniciar  el  diálogo con Seúl,  luego del  aumento de  la  tensión entre ambos países  tras el
bombardeo contra  una isla  del  Sur  en  noviembre  pasado.  En ese  sentido,  Corea  del  Norte  exigió  este
miércoles  a  su  vecino  del  Sur  que  no  imponga  condiciones  previas  a  las  conversaciones
intergubernamentales ni las retrase. El lunes, Pyongyang envió a Seúl unos mensajes escritos en los que
proponía celebrar un encuentro a nivel gubernamental el 27 de enero en la ciudad fronteriza de Kaesong para
tratar el lugar y la fecha de unas futuras conversaciones intercoreanas de alto nivel. También propuso un
diálogo entre representantes de la Cruz Roja de ambas partes el 1 de febrero en la ciudad fronteriza de
Munsan.  Corea  del  Sur  calificó  la  propuesta  de  "poco sincera",  al  tiempo  que  exigió  a  Pyongyang  que
reconozca  el  hundimiento  del  Cheonan  y  el  ataque  a  Yeonpyeong,  y  se  comprometa  a  favor  de  su
desnuclearización. 
Milenio, (Notimex).
http://www.milenio.com/node/619557
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